

Stiftung Pro Innerrhoden

Sekretariat Ratskanzlei
Marktgasse 2
9050 Appenzell
Telefon +41 71 788 93 11
info@rk.ai.ch
<https://www.ai.ch/50-jahre-spi>

Appenzell, 10. November 2021

Medienmitteilung Ratskanzlei **Jubiläumsjahr mit viel Kultur**

Die Stiftung Pro Innerrhoden feiert dieses Jahr ihr 50-jähriges Bestehen. Ab dem Frühsommer wurde das Jubiläum mit verschiedenen Anlässen gebührend begangen.

Seit 1971 fördert die Stiftung Pro Innerrhoden das einheimische kulturelle Schaffen und pflegt das kulturelle Erbe des Kantons Appenzell I.Rh. Sie unterstützt Kulturschaffende und Kulturinstitutionen und leistet damit einen wichtigen Beitrag zur Stärkung und Verbreitung der einheimischen Kultur. Im Rahmen der diesjährigen Jubiläumsfeierlichkeiten wurde der Öffentlichkeit ein vertiefter Einblick in das Schaffen der Stiftung gegeben. Gleichzeitig konnte der Bevölkerung dank vieler Beiträgen von unterstützten Kulturschaffenden ein schönes und reichhaltiges Jubiläumsprogramm präsentiert werden.

Ein Jahr ganz im Zeichen der Kultur

Das vielfältige Programm startete am 12. Juni in der Aula Gringel mit der Vergabe des Innerrhoder Kulturpreises – der höchsten kulturellen Auszeichnung, die im Kanton Appenzell I.Rh. verliehen wird. Geehrt wurde SimonENZler für sein vielseitiges Schaffen. Kurz darauf eröffnete das Museum Appenzell die Jubiläumsschau «50 Objekte aus der Sammlung Museum Appenzell», die noch bis Ende Dezember zu bestaunen ist. Mitte August zeigte die Kulturgruppe Appenzell drei von der Stiftung Pro Innerrhoden unterstützte Dokumentarfilme im Rahmen der Appenzeller Filmnächte. Ebenfalls im August publizierte der Historische Verein Appenzell die Geschichte der Entstehung und Entwicklung der Stiftung im «Innerrhoder Geschichtsfreund». Im September würdigte die Stiftung Pro Innerrhoden Josef Kungs langjährige Verdienste für die Innerrhoder Geschichtsschreibung mit ihrem Anerkennungspreis.

Den Höhepunkt des Jubiläums bildete am 18. September das grosse Jubiläumsfest für die Bevölkerung. Auf dem Kanzleiplatz boten Kulturschaffende mit Bezug zum Kanton Appenzell I.Rh. einen Querschnitt durch das Kulturschaffen. Im kleinen Ratssaal, in der Volksbibliothek und im Museum Appenzell konnten sich Besucherinnen und Besucher jeden Alters an Konzerten, Lesungen, Theater und weiteren Darbietungen erfreuen. Die Stiftung Pro Innerrhoden ist dankbar für das tolle Jubiläumsfest und den ausserordentlichen Einsatz der vielen Kulturschaffenden sowie aller Helferinnen und Helfer.

Ein spannendes Abenteuer erwartete Kinder und Jugendliche im Oktober in der Volksbibliothek Appenzell. In «Escape the library» schlüpfen sie in die Rolle von Piratinnen und Piraten und

lösten in Gruppen knifflige Rätsel und Codes, um die begehrte Schatzkiste zu finden. Den Abschluss der Festivitäten macht am 10. November das Museum Appenzell. Roland Inauen führt durch die Dauerausstellung «Vom Besonderen zum Alltäglichen».

Die Stiftung Pro Innerrhoden freut sich darüber, dass sie der Öffentlichkeit im Jubiläumsjahr ihre Arbeit näherbringen konnte und die Jubiläumsanlässe auf einen guten Zuspruch gestossen sind. Sie möchte aber auch den mit vielen Kulturschaffenden und Kulturinstitutionen im Rahmen der Jubiläumsfeierlichkeiten gepflegten Dialog weiterentwickeln und Impulse daraus in der künftigen Fördertätigkeit der Stiftung nutzen.

Kontakt für weitere Fragen

Stefan Sutter, Präsident Stiftung Pro Innerrhoden

Telefon +41 79 598 71 25

E-Mail stefan.sutter@9050appenzell.ch